

6月 ちびっこ落語の学校

令和6年6月20日
 椎葉村立
 不土野小学校
 学校HP二次元コード→



参観日(給食参観・心肺蘇生法講習)

5月27日(月)は、参観日でした。給食準備の様子を見ていただいた後、一緒に給食も食べました。メニューは「麦ごはん・豚肉と大根の煮物・ごまじゃこサラダ」です。少ない人数ですが協力して配膳をしています。今年も給食は、尾向小学校調理室で作ったものを毎日運んでいただいています。熱々でとてもおいしく、子ども達と職員は幸せです。毎日感謝していただいています。ありがとうございます。

給食後の4校時が参観授業で、1・2年生、4・6年生ともに「算数」でした。続く5校時には、児童・保護者・職員で心肺蘇生法について学びました。村総務課2名の方に来校いただき、心臓マッサージの仕方やAEDの使い方について教えていただきました。これまで何度も学んできている心肺蘇生法ですが、覚えているつもりでも実際にやってみると難しいと思うこともありましたが、子どもたちも真剣に上手に行っていました。あらためて、このような機会は大切であり、知識・技能として身に付けておくことの必要性を感じました。



落語の練習、伝承活動(ひえつき節)

6月5日(水)に落語の一斉指導を行いました。落語活動は、表現力向上をめざして約30年ほど続いている本校の伝統となっている活動です。子どもたちは、それぞれ一つずつ演目を決め、これまで学校や家で少しずつ練習してきました。この日は、練習してきた落語を先生たちに披露しました。不土野小で重視している落語のポイント5か条は、「①早口にならない ②はっきり、大きな声で ③リズム・間 ④姿勢(立腰) ⑤登場人物の気持ちになる」です。7月8日(月)には師匠が来校され、直接ご指導いただく予定です。

また、11日(火)には、黒木忠様、宮本マス子様に来校いただき、ひえつき節についての伝承活動を行いました。これも例年行っています。初めは声が小さめでしたが、アドバイスをもらいながら大きな声で上手に歌えるようになってきました。

来月もう一回ご指導いただきますので、それまでにさらに練習を重ねていきます。



6~7月の不土野小の予定



| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|----------------|----------------------|----------------------------|--------------|--------------------|-------------------------|---------------------------------|
| 6月17日 | 18日 | 19日 | 20日 | 21日 | 22日 | 23日 |
| | 森のアーティスト来校 | 栽培活動 (花の苗植え) | 集合学習(中学年) | 集合学習(中学年) ALT来校 | | |
| 6月24日 | 25日 | 26日 | 27日 | 28日 | 29日 | 30日 |
| | ALT来校 民生委員・児童委員訪問 | | 集合学習(低学年) | 集合学習(低学年) ALT来校 | | |
| 7月1日 | 2日 | 3日 | 4日 | 5日 | 6日 | 7日 |
| 伝承活動② ALT来校 | 全校朝会 | 落語師匠来校準備 計画委員会(運動会入ローガ) | 集合学習(高学年) | 集合学習(高学年) | | 抱っこ宿題週間(7/1~) いのちの教育週間(7/1~) |
| 7月8日 | 9日 | 10日 | 11日 | 12日 | 13日 | 14日 |
| 落語師匠来校 | (師匠来校予備日) | 学校訪問 (村教委訪問) | プール納会 クラブ | ALT来校 | | |
| 7月15日 | 16日 | 17日 | 18日 | 19日 | 20日 | 21日 |
| 海の日 | | 個人面談 (プール納会予備日) | 個人面談 | 終業式 歌謡祭前日準備 | 夏季休業(8/27迄) 不土野歌謡選手権 | 夏季休業(8/27迄) |

※ この通信を作成した段階の予定です。感染症対策やその他の理由で、変更になる場合があります。

~裏面にも記事があります~

栽培活動～芋植え(5/21)

毎年実施しているサツマイモの苗植えをしました。今年も事前に廣末正美さんが畑を耕しに来てくださったり、佐和子先生と鬼下先生が畝を作ったりと準備をしてくれた畑です。当日は、植え方等の説明を受けて、不土野キッズチームごとの畝に一本一本植えていきました。棒で穴を開けて苗を植えていく作業がうまくいかない児童もいましたが、みんなで教え合いながら植えることができました。

植えた後には、廣末正美さんや那須浩史さんのご協力のもと、鹿などに食べられないように、周りに網を張りました。毎年多くの方の支えのもとで続けている活動です。大きな芋が収穫できるように、児童にはこれからの水やりや草抜き等のお世話をしっかりしてほしいです。



風水害を想定した避難訓練(5/29)

梅雨に入り、雨が降り続くこの時期に行っています。昨年度は雨の中の実施でしたが、この日は天気がよい中での訓練でした。それでも、これまでの経験から大雨の恐ろしさを知っている子どもたちです。万一来てば真剣に取り組んでくれました。

まず、マルチルームに集まって大雨による被害の話を行いました。その後、危険な箇所はないかを確認しながら、職員も一緒に集団下校をしました。これから約1か月間は雨の日が多くなります。状況によっては保護者の方に迎えに来ていただくこともあるかもしれません。その際にご協力をお願いします。作物にとっては必要な雨ですが、豪雨等によって大きな被害が起きないことを願っています。



プール清掃(5/28)・プール開き(6/13)

プール清掃は、5月28日(火)の5・6校時に全校児童と職員で行いました。たわしやブラシを使って、力を入れながら「ゴシゴシ」とこすって汚れを落としていきました。約2時間かけてきれいになりました。特に6年生は最上級生としてがんばりました。

子どもたちの楽しみにしていたプール開きは6月13日(木)に行いました。山水なのでとても冷たいのですが、天気がよい中で実施できました。水に慣れることから始め、水中ジャンケンや短い距離でのび等をした後、6年生はどのくらい泳げるか長い距離でクロールに挑戦しました。息継ぎもしながら上手に泳げていました。フォームをより整えるとスピードも上がってきそうです。梅雨に入っているため、雨でできない日もあると思いますが、安全を第一に、自分の命を守るための水泳学習に取り組んでいきたいと思っています。

